
平成28年10月１日■

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

【柳田地区】

氷　 見 　市
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 3001 27 柳田 農業 草で荒れた非耕作地、畑地が多い。土地の
価値を下げている。近隣の住環境として悪
化。不在地主。行政の勧告や代執行ができ
るように行政として積極的に関わってもらい
たい。（足立区、愛知、京都で事例あり）
官と官（県有地と市）との間でも、海岸の保安
林の管理について今後考えてもらいたい。
土地を市民の共通資本として認識して、検
討すべきではないか。
イギリスでは、家は資産として将来売るため
にしっかり管理する。

中山間地では、環境だけでなく、いのししの
問題にもつながります。法律の整備がようや
く進んできました。条例制定に関しても検討
します。
「家を保守して次に継承する」という文化を根
付かせることも必要となります。来年度、都市
計画のプロを市で採用できるかもしれませ
ん。検討を加えていきたいと思います。

日本型直払制度により、地域ぐるみで農地及
びその周辺を保全管理する活動に対して交
付金を交付し、農村環境の保全活動に支援
を行っています。非耕作地（耕作放棄地）に
ついては、富山県の耕作放棄地対策事業で
ある「美しい農村景観整備事業」等を活用し
て、農地の保全、環境美化に対応していく方
法があります。なお、氷見市火災予防条例で
は、空き地の所有者などは、火災などの恐れ
がある物件は、予防上必要な措置を講じなけ
ればならないとなっています。質問にあるよう
な土地所有者に対して勧告できるような条例
の制定については、個人の財産の取扱いと
なることから慎重に対処すべきものと考えてい
ます。島尾、柳田、窪地内の海岸の保安林に
つきましては、特に公益性が高く、県が高度
公益機能森林に指定し、県、市が連携し、予
防、防除、植林を行っています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 3002 27 柳田 河川 園川の冠水被害に対する抜本的対策につ
いて、現状で何か対策を打てないか。田が
貯水池の役割をしている。

排水機場をしっかり動かすことが第１の対
策。排水機場も老朽化が進んでおり、更新
事業に取り組んでいます。富山県は３年で５
億円かけていますが、防災対策ということで
地元負担なしで取り組んでいます。
一定期間農地に貯水することを計算して排
水機場の設計がなされています。

排水機場をしっかり動かすことが第１の対策と
なります。排水機場も老朽化が進んでおり、
富山県は３年で５億円かけて更新事業に取り
組んでいます。防災対策ということで地元負
担はありません。更新事業の完成は平成30
年度内の予定です。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 3003 27 柳田 基盤整
備

西条畑地灌漑用水は、５０年経過し、漏水事
故が多くなっている。送水管の更新について
地元負担が少なくなるよう市の支援をお願い
したい。

地元負担の少ない方法での事業採択を県
にお願いしています。

県は、平成26年度から事前調査を行ってお
り、市としましても、地元負担の少ない県営事
業での更新をお願いしています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当
30-7011

会場 3004 27 柳田 観光 外国人観光者が日本の地方に魅力を感じ
訪問し始めている。外国語版の観光パンフ
を準備する必要があるのでは。

パンフレットとHPの作成に取り組んでいきま
す。
外国人観光客の誘致にご協力をお願いしま
す。
併せてＷｉ-Ｆｉ環境も整えたいと思います。

氷見市の外国語版パンフは英語のものがあり
ます。その他に街中散策マップは英語、中国
語、台湾語があります。また、民間の観光施
設が外国語版パンフレットなど外国人旅行者
の受入態勢を整備する場合、所要経費の助
成も行っております。併せて、Wi-Fiステー
ションを市内14ヶ所で整備しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・若者と
女性の夢応援課
人の流れづくり・
マーケティング担
当
74-8089
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28年度担当部署

会場 3005 27 柳田 都市計
画

都市計画道路について
道路がその地域の発展のスタートであり、道
路に沿って住居や商店が建っていく。　ま
た、国道４１５号は国道といえども狭いため、
氷見伏木線が幹線道路となる可能性があ
る。氷見伏木線沿いの海側、山側が発展し
て人口流出の歯止めとなってほしい。今後
の都市計画についてどのように考えているの
か。

今後、沿線の土地利用について検討してい
きたいが、闇雲な開発は良くないと考えてい
ます。

H27年度から土地の利用のあり方について、
立地適正化計画に取り組んでおり、H29.3月
末の策定を目指しております。地元の皆さん
と地域のあり方について協議の上、氷見市都
市計画マスタープランの見直しに反映したい
と考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・コミュニ
ティデザイン応援
課
都市計画担当
74-8078

会場 3006 27 柳田 市道 氷見伏木線の部分開通により、上泉海岸線
との接続点で３方向とも一旦停止となった。
一旦停止となることの周知も徹底されず、看
板が小さく危険なときもある。
部分開通の時は周知等に工夫を。道路は全
線開通が理想と思う。今後は、部分開通の
善し悪しも検討して欲しい。

今回の部分開通につきましては、現状の中
で出来ることを警察と協議しながら進めてき
ました。平成２９年度までの事業期間内には
完成断面での全線供用を予定しています。

平成２８年度内の全線開通に向けて、現在工
事を進めております。
全線開通の日程が確定しましたら、地元自治
振興委員の方とも話を詰めて、皆様方への周
知を図ってまいりたいと考えております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越等事業調整・
用地担当
74-8091

会場 3007 27 柳田 消防 柳田地区に救急車の出張所を設けてはどう
か。

救急隊の５分以内での現場到着を目標とし
ています。救命率の向上のためにも出張所
の設置を含めあらゆる対応策を検討します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

消防本部
74-8300

会場 3008 27 柳田 河川、
消防

園川の対策に関連して
以前、泉川の決壊で排水が間に合わず、消
防団のポンプ車もお願いした。越水、浸水な
どの緊急時には市の消防ポンプ車の協力を
お願いしたい。

消防ポンプ車は清水の利用を想定していま
すが、浸水等の緊急時は対応します。

緊急時には、消防ポンプ車が出動し対応をし
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 3009 27 柳田 水道 氷見市は水道料金が高い。国営かん排、西
条畑かんの用水の多目的利用を利用できる
ようにしてはどうか。

西条畑地かんがいの水を昭和３０～４０年代
に水源に利用していたことはあります。国営・
県営かんぱいの水は水利権の問題が大きな
ネックとなっています。いずれにしても、それ
らの水源を利用するとなれば新たに浄水施
設（水を飲めるように浄化する施設）が必要と
なり、大きな投資が必要となることから、実現
は難しいものと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
上水道施設担当
74-8209
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28年度担当部署

会場 3010 27 柳田 広報 柳田新生児祝い金制度の紹介
柳田で新生児祝い金制度を設けた。他地域
にも周知してはどうか。

すぐに広報していきます。 広報ひみ２８年１月号に、がんばっている地
域を紹介する「いいね！おらっちゃ創生」の
コーナーに掲載してお知らせしました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民情報・つぶや
き受発信担当
74-8012

会場 3011 27 柳田 企業誘
致

柳田工業団地が荒れ果てている。フェンス
や壁面のトタンも痛んでおり、危険な個所も
出てきた。管理について市として強く指導力
を発揮してほしい。

川崎市などで上手く再活用している事例もあ
るので、それにならっていきます。

危険老朽空き家については、建設課の危険
老朽空き家担当と協力し指導していきます。
土地利用については、市全体の都市空間戦
略を考える「立地適正化計画」策定（平成29
年3月予定）の中で検討を進めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
商工業・しごとづく
り担当
74-8105

会場 3012 27 柳田 労政 雇用促進住宅について、第１は９戸、第２は
５戸しか入居していない。現在、入札中との
ことだが、結果等を地元自治会にも教えても
らいたい

柳田地内の雇用促進住宅は、平成２７年１０
月３０日に入札の公示がなされ、１２月２５日
に開札されましたが、入札者はいませんでし
た。

その後、直近では平成２８年１０月５日入札期
限の公示がなされておりましたが、今回の入
札についても入札者がいませんでした。今後
の入札予定など具体的なことにつきまして
は、独立行政法人高齢・障害・求職者雇用支
援機構（TEL043-213-6644)にお問い合わせ
ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
商工業・しごとづく
り担当
74-8105

会場 3013 27 柳田 子育て
支援

児童公園の安全点検をしているのか。
記録は見ることができるのか。

現在の公園では伸び伸びとは遊べない。

毎年安全点検を行っています。お見せでき
ます。

島田市には、広い児童図書コーナー、屋内
遊戯場などがあります。牧之原市では子供
を大切にするという文化が根付いています。

児童遊園に設置してある遊具については毎
年点検を行っており、点検記録もお見せでき
ます。点検の結果、修繕が必要なものは修繕
を行い、また、危険と判断した場合は使用を
中止し、撤去しています。

公園の場所や広さなど、それぞれの特徴があ
りますが、今後も子ども達が安心・安全に遊
べるように努めます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117

会場 3014 27 柳田 道路管
理

川沿い市道にガードレール等の設置
園川沿いの市道にガードレールを設置して
もらいたい。

中山道の側溝のふたの修繕をお願いした
い。

緊急度の高いところから防護柵の設置をし
ていきます。

防護柵の設置については、市内の危険箇所
のうち、緊急度の高い箇所から設置していき
ます。側溝のふたについては、平成２８年５月
に原材料支給でグレーチングを設置していた
だいています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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28年度担当部署

会場 3015 27 柳田 道路管
理

子供が帰宅時に街灯が少なく暗い。不審者
情報や川もあり不安に感じる。

街灯の状況を点検する。 街灯の設置については、集落毎に申請をし
ていただいています。申請があれば、必ず現
地の調査を行い、緊急度や重要度の高い箇
所から設置していきます。
（参考）柳田地区街灯設置状況
　　H27　２基設置
　　H28　２基設置予定

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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